

Octobre 2020 N° 0

Chers frères et sœurs, chers paroissiens, chers amis,

En remerciant Monseigneur l'Archevêque de m'inviter à m'adresser à vous comme votre nouveau curé, permettez-moi de lui exprimer au nom de toute notre communauté notre gratitude pour sa présence parmi nous. Somme toute, c'est la deuxième fois cette année, avec la visite pastorale, que les circonstances amènent notre pasteur diocésain, successeur des apôtres, à Simiane-Collongue.

Aujourd'hui, nous recevons du Seigneur, par son intermédiaire, vous les Simianais un nouveau pasteur, et moi une part du Peuple bien aimé de Dieu qui m'est confiée. Au delà de toute considération humaine, notre foi nous fait accueillir, nous accueillir, les uns les autres, comme un don de Dieu.

Nous sommes ainsi, mutuellement, donnés par Dieu et envoyés vers les autres. Avoir un curé n'est pas un dû, et vous savez bien, chers Simianais, qu'il n'était pas évident qu'il y ait un curé pour succéder au Père Guillem déjà, et aujourd'hui, au Père Robert Del Prete, dont je voudrais ici saluer vraiment, avec sa discrète délicatesse, le travail apostolique accompli pour vous, au milieu, vous le savez aussi, de soucis et de contrariétés que je ne souhaite à personne, et que peu auraient supporté d'accepter, à commencer par les soucis du presbytère. Il a vraiment souffert de ces conditions matérielles, et cet élément est important dans sa fatigue et son souhait de devenir prêtre auxiliaire.

Avoir la grâce d'être nommé à 33 ans, curé de paroisse, est aussi une marque de confiance que l'Archevêque me fait, relais pour moi de la confiance et de l'encouragement du Seigneur, alors que je mesure bien mes limites et tout ce que j'ai à apprendre. Chers paroissiens, vous m'apprendrez aussi à être votre curé, nous apprendrons ensemble à vivre chaque jour davantage du don du Seigneur.

Et je sais que je peux compter sur la présence fraternelle des prêtres et diacres du doyenné, c'est un soutien important. Je ne sais pas s'il y a le moyen d'acquérir la certitude qu'on est prêt à endosser telle ou telle responsabilité, mais dans l'Église, le Seigneur rend prêt ceux qu'il appelle, par l'exercice même de la responsabilité qu'il leur confie. C'est vrai aussi pour les paroissiens que le curé pourra appeler à des missions dans la paroisse. C'est le Seigneur qui nous rend prêt.

Et à ce sujet, je le disais déjà au conseil pastoral au mois de juin, les paroissiens ne sont pas là pour aider le curé dans sa mission, mais c'est l'inverse : le curé est là pour aider les paroissiens dans leur mission de baptisés, de disciples-missionnaires du Christ, comme le dit le Pape François. L'Église à Simiane, c'est vous! La paroisse et l'évangélisation n'est pas l'affaire du curé, elle est l'affaire de tous. N'attendez pas tout de moi comme si j'avais une baguette magique : c'est ensemble que nous ferons briller pour chaque Simianais la promesse de vie qui est en Jésus, fontaine d'eau vive au milieu du village. Le curé à Simiane, jusque maintenant, faisait lui-même beaucoup, et souvent seul: Accueil paroissial, secrétariat, funérailles, chemin vers le baptême, le mariage... et cela convenait bien à tout le monde. Mais nous sommes ensemble pour annoncer et témoigner de l'Évangile. Chacun aura à y prendre sa part, à son niveau et avec les talents que le Seigneur lui a donnés. Monseigneur nous dit souvent de ne pas laisser l'Esprit Saint au chômage. Vous non plus, ne comptez pas être au chômage!

Et puis, pour une première nomination de curé, curé d'un village, et un village seulement, à taille humaine, est aujourd'hui quelque chose de tout à fait exceptionnel, et c'est aussi un don pour moi, dans le contexte du manque de prêtres, y compris dans notre diocèse, où l'archevêque n'a pas dans ses tiroirs uns réserve de « remplaçants » prêts à bondir du banc de touche pour combler tous les manques.

Mais, avec ma mission auprès des 40 000 étudiants d'Aix, où je me rendrai plusieurs jours par semaine, c'est à dire en fait, un mi-temps, mon emploi du temps, bien qu'exaltant, risque de prendre souvent des allures un peu moins humaines. Dieu pourvoira, et nous nous adapterons, mutuellement.

En pensant au saint patron de notre église, saint Pierre (je n'oublie pas non plus Germain d'Auxerre, et sa chapelle où nous étions dimanche dernier), je pensais que Jésus lui a confié une mission en lui disant « toi donc, affermis tes frères ». Il est beau aujourd'hui que, alors que le nouveau curé est installé, des jeunes de notre paroisse soient confirmés, c'est-à-dire rendus fermes, affermis dans leur baptême, et la mission qui va avec. Désormais, ils sont envoyés comme ambassadeurs du Christ et prennent leur place d'adultes dans la foi au sein de communauté. Le geste de service rafraîchissement à la sortie de l'église, qu'ils accompliront dans quelques instants pour nous tous, en est la première manifestation.

En pensant à Pierre, je pensais aussi que Jésus lui confie les clefs du Royaume des Cieux. Recevant tout à l'heure les clefs de la paroisse (c'est un peu moins vertigineux!) des mains de Monseigneur l'Archevêque, et sans risquer de me prendre pour Saint Pierre, il m'apparaît que ces clefs symbolisent les lieux de la paroisse qui, pour être anciens et vénérables, n'en sont pas moins avant tout des lieux d'avenir. Des clefs qui ouvrent un avenir. Et d'un avenir à plusieurs termes.

A court terme, vous aurez noté que c'est Monsieur le Maire, représentant la commune propriétaire de l'église et du presbytère, qui a remis les clefs à Monseigneur Dufour qui me les a confiées. C'est la commune qui a en effet la responsabilité de la pérennité et de l'entretien rigoureux de ces lieux. A court terme, c'est d'abord le maintien de votre curé et de notre communauté dans un local qui actuellement prend l'air et l'eau qui est en jeu. C'est d'abord les bâtiments qu'il faut rendre fermes, et c'est urgent.

A moyen terme, ces clefs nous renvoient à un patrimoine pour tous les Simianais, porté par la foi qui l'a édifié, transmis, et sans laquelle il est privé de signification et d'avenir. Un écrin de beauté accessible à tous, qui nous parle de la beauté de Dieu, et dont il faut prendre soin, comme notre maison de famille où personne n'est de trop.

A long terme, ces clefs nous propulsent sur l'avenir grandiose pour lesquels ces lieux existent, et dont il sont le signe : la vie éternelle, la gloire du Ciel, la résurrection qui est l'ambition inouïe de Dieu pour chacun de nous. C'est à cette mesure que tout ce que je vous ai dit prend sa pleine

signification, et c'est pour la rendre manifeste à tous que la paroisse existe à Simiane.

Qu'il nous soit donné de goûter ensemble et de faire goûter aux autres ce que Jésus a dit un jour à la Samaritaine : « *Si tu savais le don de Dieu!* ».

Abbé Bastien Romera, curé

(Reproduction du mot adressé à l'assemblée le dimanche 13 septembre 2020, au cours de la Messe d'installation, comme nouveau curé de Simiane-Collongue). Le Père Bastien remercie encore toutes les bonnes volontés qui se sont manifestées pour la réussite de cette belle journée.

AU FIL DE L'AUTOMNE

La sécheresse de l'été a rendu plus visible une défaillance dans les **travaux** récents consolidation du **presbytère**. De grandes fissures se sont ouvertes de nouveau, qui indiquent un mouvement important du mur nord. Ce même mouvement est constaté dans la grande sacristie de façon préoccupante, et dans une moindre mesure, dans l'**église** également. Le sol du parvis à peine inauguré présente lui aussi une fissure caractéristique. Cependant, fort heureusement, les spécialistes s'accordent tous pour dire qu'il n'y a aucun danger imminent. Des expertises sont en cours, et plusieurs réunions ont eu lieu depuis le début de septembre, pour déterminer avec les assurances concernées une solution d'urgence pour le presbytère, pour éviter que cela ne s'aggrave. Par ailleurs, un projet d'étude global de l'ensemble du bâti (église, presbytère, sacristies) est envisagé très rapidement par la commune, saisie de ce souci et consciente que des travaux de fond seront nécessaires pour stabiliser l'édifice, fleuron du patrimoine communal de Simiane-Collongue. Nous la remercions de cet engagement. Cela impliquera probablement des consolidation phases travaux de d'assainissement d'abord peu visibles, mais incontournables, avant des rafraîchissements et embellissements intérieurs et extérieurs tout aussi nécessaires. Pour cet automne, en parallèle de cela, ce seront déjà des travaux de consolidation de la toiture de l'église, programmés depuis longtemps, vont avoir lieu. qui



Notre feuille paroissiale se fera l'écho, mois après mois, de l'avancée de ce grand chantier, que nous confions à l'intercession de saint Pierre, patron des lieux, et de saint Thomas, patron des architectes!

AU FIL DE L'AUTOMNE, suite

- ▶ Le catéchisme, l'éveil à la foi et l'aumônerie ont repris leur rythme, avec tout le respect des règles sanitaires imposées par la covid, comme en milieu scolaire. Les inscriptions restent toujours ouvertes, merci de le faire savoir et de le proposer largement !
- ▶ Le **Séminaire Saint Luc** nous envoie deux jeunes hommes en année Saint Jean-Baptiste (l'année propédeutique de discernement en vue d'une éventuelle entrée en formation pour devenir prêtre): Paul, du diocèse de Toulouse, et Corentin, du diocèse de Tarbes- Lourdes. C'est une marque de confiance envers notre communauté paroissiale, engagement à les accompagner et fraternellement. Ils nous rejoindront le dimanche, pour la messe et seront accueillis pour le repas de midi dans les familles qui souhaiteront les inviter. Toutes les places sont déjà prises pour le premier trimestre!
- ► Tu veux servir Jésus ? L'Olympique de la Messe (notre nouveau groupe de servants d'autel) accueille les garçons à partir de 7 ans pour le service de la messe du dimanche et des fêtes. Nos deux propédeutes, Paul et Corentin organiseront avec le Père Bastien une journée par période scolaire (environ) spéciale de formation, jeux, pique-nique, sorties, etc.

Il ne nous manque plus qu'une responsable pour créer aussi le groupe des **Servantes d'Assemblée** pour les filles, et lui donner un nom au moins aussi glorieux que celui des garçons!

▶ Le MOOC ! Voilà le nom étrange d'un genre nouveau de formation en ligne. Depuis le 28 septembre, l'Église Catholique en France a lancé le MOOC de la Messe, pour mieux comprendre et mieux vivre la messe. C'est la première formation digitale entièrement gratuite sur la messe.

Pourquoi aller à la messe ? Quelle est la signification des gestes, les rites ? Quel est le sens des lectures ? Lit-on les mêmes textes dans le monde entier ? C'est quoi la présence réelle ? Qu'est ce que cela veut dire "un mémorial" ? Pourquoi la messe est-elle une action de grâce ? Si pour vous aussi tout cela n'est pas très clair... ce MOOC est fait pour vous!

Plus besoin de se déplacer, on peut suivre le MOOC du fond de son canapé! Il suffit d'une connexion Internet, d'une tablette ou d'un ordinateur. C'est ouvert à tous, c'est facile d'accès et c'est intuitif. Nul besoin d'être technicien, nul besoin d'être théologien: le MOOC est accessible à tous, il suffit d'une connexion internet!

Chaque semaine sont mis en ligne : 3 vidéos d'environ 7 minutes chacune, des documents pour aller plus loin, des prières, et -si l'on veut!- un travail dirigé à faire seul ou en groupe et un quiz. https://mooc.lemoocdelamesse.fr/

ÉVÉNEMENTS À VENIR



- ▶ *Dimanche 11 octobre*, **Profession de foi** d'un groupe de jeunes de l'aumônerie au cours de la Messe de 10h30. (Répétition et préparation de l'église vendredi 9 octobre à 18 heures)
- ► Samedi 17 octobre, à Aix, **fête de la Saint Luc**, patron de notre séminaire diocésain. Le Père Bastien y représentera notre paroisse, qui a l'honneur cette année de recevoir deux propédeutes chaque dimanche. Prions le Maître de la moisson qu'il envoie de nombreux ouvriers à sa moisson!
- ▶ *Dimanche 18 octobre*, journée de lancement du nouveau groupe des **servants d'autel** de la paroisse, l'*O.M.* (*Olympique de la Messe !*)
- ▶ Notre diocèse recevra du Seigneur le don d'un **nouveau diacre**, qui sera ordonné le *dimanche 25 octobre* par Mgr Dufour, à Martigues. Il s'agit de Patrick Alouin, marié et père de famille. Prions pour lui et son ministère.
- ► Solennité de la Toussaint, *Dimanche* 1^{er} novembre, Messe solennelle des Familles à 10h30 à l'église saint Pierre, suivie de la procession vers le cimetière pour un temps de prière avec la bénédiction des tombes.
- ► Commémoraison de tous les fidèles défunts, *Lundi 2 novembre*. Messe pour tous les défunts à 18H30.
- ▶ *Vendredi 6 novembre*, **pèlerinage mensuel pour les vocations**. Chaque premier vendredi du mois, jour de prière au Sacré-Coeur de Jésus, Mgr Dufour se rend au sanctuaire Notre-Dame de Beauregard (Orgon) pour prier pour les vocations sacerdotales. Rendez-vous à 14h30 à l'église d'Orgon.

HORAIRES

L'église Saint-Pierre est ouverte tous les jours, du matin au soir.

Chaque dimanche: Messe solennelle à 10h30

En semaine (sauf exceptions): *Mardi*, messe à 18h00 *Jeudi*, messe à 18h00

suivie de l'Adoration du T. S. Sacrement jusqu'à 19h00 (possibilité de recevoir le sacrement de Réconciliation pendant l'adoration) *Vendredi*, messe à 9h00

suivie du café du curé

M. le Curé, également aumônier d'étudiants à mi-temps à Aix en Provence, reçoit habituellement vos appels les mardis, jeudis, et vendredis matin au presbytère. En dehors de ces horaires, ou en cas d'absence, il est possible de laisser un message, vous serez recontacté au plus tôt.

Éveil à la foi : (jusqu'au CE1) un samedi par mois au presbytère, de 10h à 11h30. *Renseignements auprès d'Arthur et Laurietta Laloupe (07 67 11 09 50). Prochaines rencontres le 10 octobre et le 14 novembre.*

Catéchisme : Renseignements auprès de Josselyne Pulice (06 14 26 66 79)

CE2 : un vendredi sur deux de 16h45 à 18h00 au presbytère.

CM1 : un mardi sur deux de 16h45 à 18h00 (une fois par mois KT-Messe jusqu'à 18h30) au presbytère.

CM2 : un vendredi sur deux de 16h45 à 18h00 au presbytère.

Aumônerie : Renseignements auprès de Céline Falduto (06 14 93 65 20)

6^è : un vendredi sur deux, de 17h00 à 18h30 au presbytère. *Prochaines rencontres le 2 et 16 octobre*.

5^è et 4^è: un vendredi soir par mois, de 19h30 à 21h30. Chez les couples animateurs, ou au presbytère. *Prochaines rencontres les vendredis 16 octobre et 6 novembre.*

3^è et lycéens : un vendredi soir par mois, de 20h15 à 22h30. Chez les couples animateurs, ou au presbytère. *Prochaines rencontres les vendredis 2 octobre et 6 novembre*.

Pour ne louper aucune information, vous pouvez vous abonner au groupe **Facebook** *Paroisse de Simiane* qui vient d'être crée le jour de la Sainte Thérèse de Lisieux, patronne des Missions : sur Internet aussi, nous pouvons être missionnaires et faire partager notre joie chrétienne, en invitant largement !



Paroisse Catholique Saint Pierre ès Liens

4 route de Mimet 13109 Simiane-Collongue © 04 42 22 62 33

Retrouvez-nous sur Facebook sur la page *Paroisse de Simiane!*